SUSCRIBASE A COMBATE

LLENE ESTE CUPON

C O M B A T ESEMANARIO POLITICO REDACCION: AV. REP. DEL SALVADOR, 23 México. D, F. Extranjero México Precio de la suscripción Dl. 1.00 \$ 2.50 Seis meses Dl. 1.75 \$ 4.50 Un año (giro o vale postal)

CAMPAÑA DE JULIO

A las personas que se suscriban durante este mes les daremos la oportunidad de adquirir uno de los últimos ejemplares

que nos quedan de "YO ACUSO" en estas condiciones: Suscriptores por 6 meses \$2.50 más \$0.50 por el libro: total \$3.00 " un año \$4.50 y el libro gratis.

GRAN CAMPAÑA DE LA BANDERA... (Viene de la página 3) SUSCRIPCIONES

semanario

Marque Ud. el cuadro que elija.

LE OBSEQUIAREMOS

- 1) Un ejemplar de YO ACUSO, o

pender y direcciones de tres personas que deseen de jueces para castigar un acto arbitrariaquenos usted si opta por un ejemplar de YO ACU-80, includible, es señalar que existen "dos

COMBATE

Semanario Político Av. República del Balvador 23 México, D. F.

Remito a ustedes los nombres y direcciones de las tres personas que han aceptado ser suscriptores de COMBATE.

Birvanse enviarme Una specipción por seis meses (Elija usted) Un ejemplar de YO ACUSO . . Un año Seis meses . . . (Márquese la elección del suscriptor). Marquese, según el caso. Cóbrese al interesado directamente . . .

Sois meses \$ 2 50 Un año

(Márquese la elección del suscriptor). Marquese, según el caso.

(Giro o vale postal) Cóbrese al interesado directamente .

Cindad Estado

Seis meses . . . Un and

(Marquese la elección del sus-

Márquese, según el caso. Remito el importe en

La opinión de la prensa, que se dice in-Si usted logra tres suscripciones para nuestro térprete de los derechos de todos los mexiprocedió con injustificada energía en el cado para todos,

> Los trabajadores no podrán seguir permitiendo que los enemigos de sus reivindimexicanos la obligación de usar exclusivamente nuestra enseña patria para toda clase de manifestaciones públicas y si han de lamentaremos muy pronto no simples es-

. Debe entenderse y denunciarse que la que se mantuvieron severamente las normas pri-mitivas''. plir una consigna se atreven a cometer aten- gloria, como no fuesen los orangutanes y los tigres". tandos de ese género. Tampoco hubo el me- para lograr la santidad de los pueblos débiles. Cindad Estado ro deseo de armar escándalo. Existe en toa combatir todo lo que representa la libe chándose de la falta de unidad del pueblo, reprimieron con salvajismo. (Giro o vale postal). ración de los trabajadores.

en la Escuela Nacional Preparatoria de la Universidad Autónoma de México, un conse aprovechó para hablar con furia inusi-Uno de los concursantes sostuvo en su discurso la tesis de que los estudiantes, para

repetimos, de las luchas proletarias, tal como la bandera tricolor simboliza la nacio tienen el derecho, que NADIE les puede si las autoridades no les imparten las ganalidad mexicana. En sus mítines, en sus negar ni estorbar, de usar la bandera rojimanifestaciones públicas, en los edificios negra. Con toda energía y decisión deben rantías indispensables, defenderlo por si mis-Cobrese al interesado directamento de sus organizaciones, en sus distintivos imponer el reconocimiento de ese derecho y mas, mediante la fuerza si es menester.

LA GUBRA

DEMOCRACIA ANGLO-AMERICANA

por Teodoro DREISER

La historia de la explotación imperialista de los pueblos atrasados, es sin exageración posible, una serie interminable de infamias y crímenes. Hasta hoy, tal cosa ha sido la historia de la humanidad en general. Es el precio del progreso, se dice. Con mucho mayor exactitud debería decirse que es el precio del capitalismo en su desarrollo histórico. En este capítulo, Dreiser esboza lo que para el pueblo de la India representa la dominación de Inglaterra.

CAPITULO OCTAVO

¿Ha Democratizado Inglaterra a los Pueblos de su Imperio?

No cabe la menor duda de que si no hubiera sido Inglaterra la que aplicara a los hindúes les tormentos del cepo, lo hubiera hecho cualquier otro imperialismo. Indudablemente, todas las luchas entabladas entre Inglaterra y las potencias continentales durante dos siglos, estaban relacio. nadas en gran parte con la cuestión de las rutas a la India, y con el derecho de arrebatar de aquel país todo cuanto valiera la pena. La Inglaterra insular, después de machacar a España se convirtió en la gran potencia naval. En consecuencia, Inglaterra fué la que triunfo.

Lo que nos interesa es resolver si Inglaterra ha permitido, o no, que el progreso social siga en la India su camino lógico y natural. Lo que tenemos que demostrar es que no lo ha hecho, no porque se regodes oprimiendo a los hindúes sino porque es imposible facilitar el progreso social, y al mismo tiempo seguir poseyendo el botin del imperio. lo que tenemos que demostrar es que, a virtud del descubrimiento, por el hombre, de fuerzas naturales que no pueden ser paralizadas ni por Inglaterra ni por nadie, el imperialismo inglés, en la India, hoy día es irremisiblemente ineficiente; cargo de cuya jus. tificación, Inglaterra está perfectamente convencida. Nosotros no tenemos por qué actuar de jueces morales, sino decidir si hay alguna clase de imperialismo que merezca el sacrificio de las vidas norteamericanas.

¿Qué encontró la Compañía Inglesa de las Indias Orientales cuando se puso a trabajar como monopolizador oficial de la pandilla de desolladores de águilas hindúes? Encontró un país de comunidades primitivas, basadas en la propiedad comunal de la tierra, en las que las cosas se producían para su consumo, no para su venta; un país donde existían, además, unos cuantos centros de industrias manuales, esparcidos sin ningún sistema determinado. Una sociedad nada idílica, enralzada en una ignorancia abismal y en un terrible misticismo, condiciones que permitian a los déspotas indigenas tratar al pueblo como a esclavos, y engordar a costa de la pobreza de las masas. Pero una sociedad acorde con las circunstnacias de un pueblo que no tenía la menor noticia de la revolución que las ideas estaban experimentando en el exterior. Este país "había sido famoso, por la riqueza de canos y defensora de sus intereses, no se sus gobernantes y por la enorme habilidad artística de sus artesanos, en la época en que el oeste de ha escuchado en esta vez. El gobierno, que Europa, cuna del sistema industrial moderno, estaba habitado aún por tribus sin civilizar''.

La naturaleza había dotado a la India pródigamente de hierro, petróleo, carbón, oro, plata, coso de Ayotzinapa, deja pasar inadvertido bre, plomo, magnesio; 'brillantes perspectivas agricolas' (según sir George Watt), superadas por muy pocos países en el mundo; con fuentes de energia hidráulica que sólo admiten paralelo con las que 2) Una suscripción a COMBATE por seis meses, un real y no supuesto atentado y deja que existen en lo que entonces eran colonias inglesas de América. Toda esta riqueza en potencia. Virtual-Pers ello no tiene usted más que darnos los los estudiantes asuman un grotesco papel mente, sin ningún desarrollo aún; y, el país, socialmente, sin haber llegado siquiera a la etapa feudal.

Los "buenos chicos" de la Compañía de las Indias orientales, capitaneados por Hastings y superibirse a COMBATE. Al mismo tiempo indi- mente calificado de antipatriótico. Forzo- Clive, se dieron cuenta de esa riqueza y se pusieron a trabajar por Dios, por el rey, y por el Bolsillo, con un entusiasmo que provocó la admiración de todos los competidores imperiales. Todavía no se habia expuesto una teoría sobre "las obligaciones del hombre blanco", y no se molestaron en perder BO o por una suscripción semestral a COMBATE, pesas y dos medidas" y que la repetición tiempo tratando de convencer a nadie que estaban interesados en el bienestar de los hindúes. Procede actos semejantes pone en grave peligro dieron a destruir la antigua estructura social, destruyendo el régimen de propiedad comunal de la tlela paz social que se dice buscar gobernan- rra, sin preocuparse en reemplazarlo por una nueva estructura acorde con los descubrimientos de la civilización. Su única tarea era la de despojar al país de cuanta riqueza estuviera al alcance de sus manos. Solamente en tres años, desde 1766 hasta 1768 remitieron a Inglaterra un botín de 6,311.250. libras esterlinas, importando a la India, en cambio, mercancias hasta por una décima parte de esa suma.

Los déspotas hindúes, en comparación, habían sido unas biancas palomas. El último de los gobercaciones proletarias les nieguen aun el dere- nantes indígenas de Bengala había obtenido, con los gravámenes sobre las cosechas, en 1764, un vacho de adoptar la bandera que las simboli- lor de 817,000 libras esterlinas. En 1765 la Compañía de las Indias Orientales, elevó el tanto s za. No hay ninguna ley que imponga a los 3.400,000 libras; diez años más tarde, a 2.717,000; y, menos de veinte años después, la cifra fué de

Resultado? Tan simple como cualquiera substracción elemental.

Hombre — alimento — cadáver.

En 1770, diez miliones de bengaleses muertos de hambre. Pero Warren Hastings tranquilizó de repetirse actos como los de Aguascalientes, lo menos, de los habitantes de la provincia, y del descenso consiguiente de los cultivos, las próximas recaudaciones del año de 1771 exceden incluso a las correspondientes al año 1768.... Naturalmencándalos callejeros, sino una lucha encona-te, haba que esperar que, la disminución de los ingresos, hubiera guardado una relación paralela con las demás consecuencias de una calamidad tan grande. El que no ocurriera así, se debió al hecho de

"Puedo afirmar con toda seguridad", hizo notar el Gobernador General, lord Cornwallis, en conducta de los estudiantes de Aguascalien 1789. 'que un tercio del territorio de la Compañía en el Indostán, ahora es una jungla, habitada tes no es la manifestación de un propósito solamente por fleras salvajes'. Y Burke afiadió: "Si hoy en día fuéramos expulsados de la India, aislado de quienes por ignorancia o por cum- no quedaría alli nada que pudiera atestiguar nuestra presencia durante estos años de dominio sin

Estos son los fundamentos de la civilización "como nosotros la entendemos": esa santa cruzada

¿Cuál ha sido el resultado? Los centros industriales hindúes del tejido a mano se han arruinado, do el país una fuerza reaccionaria bien or- "La fiebre palúdica india, y la malaria corriente, se han extendido con toda rapidez" en las desganizada que tiene múltiples manifestacio- pobladas regiones de Marshibadad y Dacca, las que, de acuerdo con Clive han sido "tan ricas, y nes; y ésta es una de ellas. La conciencia de tan populosas como la ciudad de Londres' en 1757. El Gobernador General de la "joya más rutilante'', informó que ''la miseria, dificilmente encuentra paralelo en la historia del comercio. Los hue. muchos estudiantes se halla envenenada por sos de los tejedores de algodón, blanquean las planicies hindúes. Esta fué una de las causas princila propaganda nazi, que en México incita pales de las que se derivó la Rebelión Hindú (Inlian Mutiny) de 1857, que los ingleses, aprove-

Hombres, mujeres y niños fueron atormentados en la hoguera o quemados en ella; y los "sahibs', tratamiento que dan los hindúes a los "señores", se "divirtieron formidablemente" ahor-Hace unos cuantos días fué organizado rando hindúes en los árboles de mango, y "tirando con cartuchos de perdigones sobre los indígenas".

Pero, ¿qué adelantariamos con mostrar ahora sentimentalismos por esto? Si había que forjar la civilización "como nosotros la entendemos", y si la aristocracia ingle curso de oratoria entre los estudiantes, que sa había de poseer sus mansiones espaciosas, y sus parques, y sus joyas, y sus lujos, aiguien tenis que pagar el pato. Y qué ¿no estaban ahí los hindúes? Las áridas estadísticas indican que el hambre maté a un millén de hindúes en la primera cuarta parte del siglo XIX; cinco millones, en la tada en contra de la Revolución Mexicana. tercera cuarta parte; y quince millones (cálculo oficial: porque otros dicen que fueron veintiséis

millones) en la cuarta. ''Este es el sistema''. Para los desgraciados hindúes, el imperialismo solamente significó que ellos no tenían más remecumplir con su deber, deben combatir todo engranaje imperial británico, era trabajar como máquinas en los campos, en los talieres, en las milo que ha creado nuestro movimiento revo- nas, para producir materias primas para la industria inglesa; pieles, tintes, yute, petróleo, algodón. lucionario. Y claro, entre ésto, las aspira- Pero si en otros tiempos habían tenido por lo menos acceso al campo, para producir alimentos para ciones de los proletarios para mejorar su si mismos, ahora tenían que trabajar la tierra de los otros para producir para Inglaterra. Y el afán condición de explotados por los ricos. Los por obtener más y más beneficios por conseguir esos productes de sus máquinas humanas al precio más reducido posible, significaba que no se podía desperdiciar el capital más insignificante en la meestudiantes de Auguasculientes, no hacen, jora del terreno; y que, incluso los sistemas de riego primitivos, instalados por los gobiernos hin. pues, sino interpretar o adivinar desde le zúes y por el de Moisés, llegarian a verse arruinados. La tierra y los hombres eran cosas baratas: jos, los "ideales" de sus compañeros metro. A se esquilmaba en un lugar la riquesa del suelo, se podía emprender la producción en cualquiera otra parte: si los hindúes morian por millones, quedaban muchos más millones para reemplazar a los que habían muerto. Y así fueron entrampándose los campesinos; y fueron perdiendo sus tierras, X Los trabajadores deben ponerse en guar- acabaron, real o virtualmente, como esclavos. En 1858, John Bright puntualisé en la Cámara de los dia en contra de estos atentados. No per Comunes que "sólo la ciudad de Manchester, en el suministro de un solo artículo: el agua, para mitir que nadie les impida el derecho de sus habitantes, ha erogado una suma de dinero mayor que la que invirtió la Compañía de las Inusar la handera roji-negra, que es símbolo, días Orientales en la extensión total de sus vastos dominios durante los catorce años que van de 1834 a 1848, en obras públicas de todas clases.